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kommunal

neue fLaechenwidmung fuer die hohe warte

1 Wien , 27 . 1 . ( rk ) der gemeinderatsausschuss fuer stadtgesta ttufig
und verkehr hat einen neuen flaechenwidmungs - und bebauungspLan fuer
einen bedeutenden teil der hohen warte beschlossen , das ausloesendö|
moment dafuer war die absicht des Sportklubs vienna , seine anlage
zu einem modernen sportzentrum auszubauen . iri diesem Zusammenhang
mussten eine reihe wichtiger fragen gekLaert werden : das weitere
Schicksal der ehemaligen rothschild ~ gaerten , nachdem von dort der
staedtische reservegarten abgesiedelt worden ist , die raumnot des
bades * » hohe warte * * , die erhaltung bedeutsamer gruen flaschen und
schliesslich die frage nach dem Verkehrsnetz.

der neue flaechenwidmungs - und bebauungsplan wird zur bewahrung
der grossen gruenflaechen mit wertvollem baumbestand beitragen , ein
teil der durch die Verlegung des reservegartens freigewordenen
flaechen wird fuer eine grosszuegige neugestaltung des sommerbades
vorgesehen , auch den wuenschen der » » vienna * * nach einer qewissen
arrondierung ihres areals kann entsprochen werden , wobei rund um
die Sportanlage die moeglichkeit bestehen wird , fusswege im

erhoLungsgebiet zu schaffen , damit die fuer parkende fahrzeuge
vorgesehenen flaechen moeglichst reduziert werden koennen , wird

vorgeschlagen , die plaetze an der galImeyergasse und klabundgasse
in mehreren ebenen sowohl fuer die Sportplatz - wie auch fuer die
badebesucher zu nutzen.

der gemeinderatsausschuss hat ueberdies flaechenwidmungsmaessig
die Sanierung zweier kleingaertnerisch genutzter gebiete
beschlossen : so wird die wilde Siedlung westlich der kanalstrasse
zwischen muehIwasserstrasse und franz pletersky - ring im 22 . bezirk
rechtlich in der weise saniert , dass dieses areal vom wald - und

wiesenguertel in bauland umgewidmet wird.
ein aehnlicher beschluss betrifft die dauerkleingartenanläge

entlang des Lainzer baches im 13 . bezirk , dort wurden im taufe der
letzten jahre groessere als zulaessig - 35 quadratmeter - haeuser
gebaut , die ganzjaehrig bewohnt werden , nun wird der bebauungsplan
entsprechend angepasst , ( gt)
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kommunal :

fachausschuss tuen kommunalwirtschaft behandelte energieplan 1974

buergermeister barwitzius Vorsitzender des ausschusses

2 Wien , 27 . 1 . ( rk ) in steyr hielt der fachausschuss fuer
kommunalwirtschaft des oesterreichischen staedtebundes eine Sitzung
ab , an der auch die mitglieder des vorher konstituierten komitees
’ ’ massnahmen im ^ isertaH * ’ teilnahmen.

generalsekretaer s c h w e d a eroeffnete die Sitzung , er
richtete worte des dankes an den frueheren Vorsitzenden des aus¬
schusses , den frueheren buergermeister der stadt graz , dipl . - ing.

scherbaum, und entbot dem im herbst 1974 aus gesundheit¬
lichen gruenden zurueckgetretenen buergermeister der gastgebenden
stadt steyr , fellinger, die wuensche des ausschusses.

ueber Vorschlag des generalsekretaers wurde zum neuen Vor¬
sitzenden des ausschusses der wiener neustaedter buergermeister
barwitzius gewaehlt , zum stellvertretenden Vorsitzenden
der wiener stadt ' rat fuer die staedtischen Unternehmungen,
n e k u l a . stadtrat nekula fuehrte sodann die beratungen des

ausschusses.
das erste referat ’ » energieplan 1974 ’ ’ hielt der general-

direktor der wiener stadtwerke , dr . reisinger, der

zunaechst die entstehungsgeschichte und den inhalt des vom bundes-
ministerium fuer handel , gewerbe und industrie unter beiziehung
der interessensvertretungen ausgearbeiteten entwurfes eines

energieplanes darlegte , der referent verwies in einer ausfuehrlichen

darstelLung auf die einzelheiten des entwurfes und behandelte

eingehend die am 28 . november 1974 vom Sekretariat des staedtebundes
vorbehaltlich der genehmigung durch die politischen gremien ab¬

gegebene Stellungnahme , in der neben der ueberaus knapp
bemessenen begutachtungsfrist das fehlen einer akzentuierten

aussage bezueglich der prioritaet des oeffentliehen nahverkehrs
in den ballungsraeumen bemaengelt wurde , ebenso wurde eine

eingehende darstelLung ueber die fuer die staedte immer

bedeutsamer werdende energieform fernwaerme vermisst , der aus-
schuss billigte diese Stellungnahme und ermaechtigte dr . reisinger,
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als Vertreter des oesterreichischeri staedtebundes im energie-

beirat des handelsministeriums die Verhandlungen weiterzufuehren.

der zweite tagesordnungspunkt war einem referat von magistrats-

direktor dr . waldhauser, graz , Vorbehalten , der

als Vorsitzender des komitees » ’ massnahmen im krisenfall , , einen

zusammenfassenden bericht ueber die beratungen dieses komitees

erstattete und das ersuchen an die mitgliedsgemeinden richtete,

notwendigen erhebungen und Vorarbeiten des komitees unter-

stuetzung zu gewaehren , da die ueberaus vielfaeltigen Probleme

der fuer einen krisenfall vorzukehrenden massnahmen ein hoechst-

mass an Zusammenarbeit erfordere * ( oesterr . staedtebund)
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kommunal :

’ ’ essen auf raedern ’ ’ :
bereits ueber 5 . 000 bezieher

3 wien , 27 . 1 . ( rk ) das bemuehen der Stadtverwaltung , alte und

gebrechliche menschen trotz ihrer behinderung so lange wie moeglich

in der ihnen vertrauten Umgebung zu belassen , fuehrte im ver¬

gangenen jahr zu einem verstaerkten ausbau der heimhilfe - dienste.

in konsequenter fortsetzung dieser bestrebungen und in erfuellung

der vielfaeltigen forderungen , die an ein modernes Sozialwesen

gestellt werden , wurde im jahr 1974 der umfang der heimhilfe - und

hauskrankenpflege um rund 30 prozent und der aktion dessen

auf raedern ’ » um rund 20 prozent erweitert , ferner wurde auch

die essenszustellung an samstagen neu eingefuehrt . ebenso wird

seit beginn des vergangenen jahres an bezieher von * * essen auf

raedern ’ ’ ein Zuschuss zu den essenskosten , entsprechend der

hoehe ihres einkommens , geleistet.

gegenwaertig werden in Wien bereits ueber 5 . 000 aeltere und

gebrechliche Wienerinnen und wiener taeglich , von montag bis

freitag , mit einer warmen mahlzeit versorgt , an samstagen gibt

es rund 1 . 500 essensbezieher . darueber hinaus wurden aber auch

weitere sozialdienste , wie etwa der waeschepflegedienst , der

besuchsdienst und der wohnungsreinigungsdienst , eingerichtet.

die gesamtkosten fuer die umfangreichen sozialen service-

leistungen der Stadtverwaltung betrugen im vergangenen jahr ueber

60 millionen Schilling , ( zi)
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kommunal :

autobuslinle 6 a soll verLaengert werden

wien 9 27 . 1 . ( rk ) die bezirksvertretung von Simmering be¬
schloss einstimmig einen antrag , in dem die Stadtverwaltung ersucht
wird , die autobuslinie 6 a bis zur Laaer berg - strasse zu ver-
Laengern.

bezirksvorsteher johann paulas erklaerte , dass die
verlaengerung dieser autobuslinie einen schon lange gehegten
w-unsch vieLer simmeringer erfuellen wuerde . wer naemlich vom
zentralen teil Simmerings aus zum erhoLungsgebiet wig - park auf dem
Laaer berg , in das suedliche favoriten oder weiter nach meidling
will , muss den umweg mit der strassenbahnLinie 6 in kauf nehmen.

die fahrzeit zum wig - park mit den Linien 6 , 167 , 15 a betraegt
rund 40 minuten . mit der verlaengerten autobuslinie 6 a ( bisher
wird durch die autobusse lediglich die Verbindung grillgasse -
simmeringer hauptstrasse - simmeringer Laende hergestellt ) koennte
der wig - park ueber die griLlgasse - gadnergasse - bitterlich-
Strasse - Laaer berg - strasse in weniger als zehn minuten erreicht

» werden , ueberdies waere der anschluss an die autobuslinie 15 a
gegeben , die vom laaer berg bis meidling fuehrt . ( am)
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kommunal international

ftuor fuer prager wasser

Wien , 27 . 1 . ( rk ) die Stadtverwaltung von präg hat sich nun

entschlossen , dem trinkwasser fluor beizumengen , um die zahn-

erkrankungen einzudaemmen . die einrichtungen zur dosierung des

fluorzusatzes laufen derzeit im probebetrieb , ( sti)

+++
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lokal :

aktion 8 8 schueler mit Problemen 88

4 Wien , 27 « 1 » ( rk ) die bevorstehende Zeugnisverteilung nehmen
die beiden 8 8 info - center 8 8 Wiens zum an lass , den jungen manschen
ein spezialService anzubieten , da die stark frequentierten
zeugnisserviceaktIonen des vergangenen jahres bewiesen haben , dass
ein solches Service knapp vor ende des Schuljahres in manchen
faellen schon zu spaet kommt , hat man sich entschlossen , die
Spezialberatung den jungen menschen heuer bereits zur 8 8 halbzeit 8 8

anzubieten , ein team von Psychologen , Psychiatern und paedagogen
soll den jungen menschen - denn sie und nicht ihre altern werden
hier angesprochen - helfen , das oft durch schulische misserfolge
angekratzte Selbstvertrauen wiederzufinden , die angst zu ueber-
winden und auch mit den eitern ein offenes gespraech ueber die
anstehenden Probleme fuehren zu koennen . mehr

’

verstaendnis der
familien fuer die Situation der schueler und die,Vermeidung von
unueberlegten aktionen sind das ziel dieser Serviceaktion , die
beiden info - center in Wien 6 , damboeckgasse 1 ( tel , 57 95 21 ,
durchwahl 22 ) und Wien 17 , roetzergasse 29 ( tel . 46 86 69 ) sind
montag bis freitag von 11 bis 19 uhr geoeffnet . ( may)
1017



der rattenfaenger taedt in die * » stadt des kindes ’ * ein

5 Wien , 27 . 1 « ( rk ) in die » » stadt des kindes ’ ’ in wien 14,

hadersdorf - weidlingau laedt der rattenfaenger alle kinder fuer

samstag , den 1 . februar , um 14 . 30 uhr ein . ” toni rattenfaenger 9}

heisst das stueck , das das mobile kindertheater ” moki 5J hier in

der mehrzweckhalle der » » stadt des kindes ’ ’ praesentieren wird«

allerdings handelt es sich bei » » moki » » und seinen Produktionen

nicht um ein reines kinderkonsumtheater , sondern das minderjaehrige

Publikum ist zum mitspielen und gestalten aufgefordert . Interessenten

erreichen die kostenlose theaterschau fuer kinder mit der autobus-

linie 50 b von der endstation der strassenbahnLinie 49oder von

der Stadtbahnstation huetteldorf aus . ( may ) - -
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k u l t u r :

bewerbungen fuer die preise der stadt Wien 1975 bis ende februar

6 wien , 27 . 1 . ( rk) bis 28 . februar 1975 koennen bewerbungen
fuer die preise der stadt Wien 1975 fuer kunst , Wissenschaft und
Volksbildung im kulturamt der stadt Wien friedrich schmidt¬
platz 5 , 1082 Wien , eingereicht werden , fuer die bewerbung
sind ein ausfuehrlicher lebenslauf und ein vo1Istaendiges Ver¬
zeichnis ueber werke beziehungsweise Publikationen einzureichen,
die preise der stadt Wien werden nur an einzeLpersonen verliehen,
deren lebenswerk dazu geeignet erscheint , die bedeutung Wiens
als pflegestaette der kunst , Wissenschaft und Volksbildung her¬
vorzuheben . die preise werden alljaehrlich fuer hervorragende
Leistungen auf dem gebiet der dichtkunst , Publizistik , musik,
bildende kunst , geistes - und naturwissenschaften und Volks¬
bildung vergeben.

von der zuerkennung eines Preises sind Leistungen ausgeschlos¬
sen , die bereits mit einem preis der stadt Wien ausgezeichnet
vMirden . ausserdem sind von der Verleihung des Preises fuer musik
werke der blossen Unterhaltungsmusik sowie bearbeitungen fremder
werke ausgeschlossen.
1020
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kommunal :

5 millionen fuer die badner bahn

9 Wien , 27 . 1 . ( rk ) im zuge der bemuehungen um die foerderung
des oeffentliehen Verkehrs genehmigte der finanzausschuss des

gemeinderates auf antrag von stadtrat hans m a y r am montag
eine Subvention von 5 millionen Schilling fuer die ag der wiener

lokalbahnen , die vor allem die badner bahn betreibt , das unter¬

nehmen befoerdert jaehrlich etwa 3,9 millionen fahrgaeste mit der

badner bahn und weitere 1,8 millionen fahrgaeste mit autobussen.

die Subvention ist fuer die modernisierung des Wagenparks bestimmt.

insgesamt wurden 23 millionen Schilling Subventionen vergeben,

vorwiegend fuer einrichtungen des gesundheits - und Sozialwesens , so

erhaelt der kriegsopferverband fuer den ausbau seiner sonderheil-

anstalt zicksee , in der leiden des stuetz - und bewegungsapparates
behandelt werden , 3 millionen s , die krankenfuersorgeanstalt der

gemeindebediensteten fuer die forcierung der gesundenuntersuchungen
1 million s und der verein ' » rettet das . kind » » fuer die begabten-

"
foerderung 540 . 000 s . ( sti)

1245
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Sport:
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kunststoff - langlaufLoipe wird derzeit getestet

8 Wien , 27 . 1 . ( rk) den Skilanglauf , der sich auch in unseren

breiten als sport fuer jedermann nach dem motto * 1 langlaeufer
leben laenger ’ * immer groesserer beliebtheit erfreut , werden

demnaechst die wiener - sogar ohne schnee - betreiben koennen.

auf initiative von sportstadtrat kurt heller wurde auf

der Sportanlage der Stadt Wien in der laxenburger strasse -

heubergstaettenstrasse eine 800 meter lange kunststoff - langlauf-

loipe errichtet , derzeit wird diese loipe von der Sektion nordischer

Skilauf des wiener skiverbandes getestet und soll demnaechst den

langlaeufern zur verfuegung stehen.

die kunststoffloipe weist schleifen und * ausweichstellen auf.

unabhaengig vom schnee soll die kunststoffloipe - zunaechst

als modell - sowohl fuer das tranining der leistungssportler,
als airch fuer die bevoelkerung fuer den gesundheitssport zur

verfuegung stehen , ( ka)

1240
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